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en el sector de 
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Conozca el impacto de la sostenibilidad 

en la industria inmobiliaria 

TSE busca 

fortalecer el 

voluntariado 

electoral en tres 

departamentos 

 

Los departamentos en los que el 

Tribunal Supremo Electoral (TSE), a 

través del Instituto Electoal busca 

fortalecer el voluntariado son: Alta 

Verapaz, Escuintla y Sacatepéquez por 

lo que se hace un llamado para llos 

guatemaltecos que deseen sumarse al 

proceso civico indicó Roberto Moreno, 

director Instituto Electoral. 

Moreno, informó que están cerca de 

llegar a los 12 mil voluntarios que 

estarán apoyando en estas elecciones 

del 2023. A pesar de que la meta 

principal eran 13,mil 500 ciudadanos, se 

decidió reducir la cantidad debido a que 

la Dirección Electoral, a través de 

cartografía, había destinado un número 

de mesas, pero se realizaron cambios. 

Según explicaron los municipios en 

donde se debe reforzar el voluntariado 

es en Alta Verapaz, Escuintla y 

Sacatepéquez.  

Los que ya han sobrepasado la meta 

son Huehuetenango, El Progreso y 

Suchitepéquez. Las personas con 

alguna discapacidad también podrán 

participar como voluntario para este 

proceso electoral. 

Aquellas personas de 15 años en 

adelante que deseen participar como 

voluntario en estas elecciones 

electorales podrán encontrar más 

información a través de las redes 

sociales como “Voluntariado Cívico 

Electoral GT”. 

El 31 de mayo de 2023, se realizará la II 

edición del Foro de Desarrollo Inmobiliario 

Sostenible que promoverá el intercambio 

de ideas sobre las últimas tendencias y las 

mejores prácticas en construcción 

sustentable. 

El desarrollo inmobiliario sostenible 

garantiza un impacto positivo social, 

económico y ambiental. Desde el 

momento de la planeación del proyecto, 

hasta la fase de construcción y operación 

del inmueble, la sostenibilidad juega un rol 

crucial en la resiliencia en el sector 

construcción y mitigación de la 

contaminación. 

En los últimos años se ha experimentado 

un crecimiento exponencial en proyectos 

con una certificación de sostenibilidad en 

el mercado guatemalteco. Las 

certificaciones LEED, EDGE o CASA 

Guatemala reconocen las prácticas de 

sostenibilidad dentro de un proyecto, 

además de ser una herramienta valiosa 

para los desarrolladores inmobiliarios. 

En este sector, los desarrolladores 

inmobiliarios juegan un papel importante 

en la toma de decisiones de los proyectos, 

en los procesos de planificación, 

selección de materiales, productos y 

servicios responsables en pro de la 

sostenibilidad. Además, tienen la 

responsabilidad de incentivar a todos los 

actores en el sector inmobiliario a trabajar 

de manera integral, con equipos de 

trabajo conscientes de su labor e impacto 

en la sociedad y el ambiente. 

Por ello, la Asociación de Desarrolladores 

Inmobiliarios de Guatemala (ADIG), en 

conjunto con Guatemala Green Building 

Council, se complacen en anunciar la 

celebración del II Foro Desarrollo 

Inmobiliario Sostenible. Este importante 

evento tiene como objetivo reunir a los 

principales actores del desarrollo y 

construcción del ambiente constructivo, 

con el propósito de compartir tendencias 

y buenas prácticas en el sector. 

Importante iniciativa 

El II Foro Desarrollo Inmobiliario 

Sostenible tiene como tema principal las 

últimas tendencias en productos y 

servicios, financiamiento y criterios 

técnicos para el desarrollo sustentable en 

Guatemala. El evento está diseñado para 

toda la cadena de valor de la industria 

inmobiliaria, con el objetivo de fomentar 

el desarrollo y este tipo de construcción 

en el país. 

“Desde hace varios años, ADIG y GGBC 

cuentan con una alianza de colaboración 

en la que demuestran la búsqueda de 

una transformación del mercado hacia 

mejores prácticas. El II Foro de 

Desarrollo Inmobiliario Sostenible 

aportará importante información sobre 

las tendencias y casos de éxitos en las 

construcciones sustentables”, expresó 

Marcos Penados, de ADIG. 

El será 31 de mayo, de 9 a 17 horas en 
HQ Fontabella. La inversión será de 
Q400 para miembros de ADIG y GGBC, 
y de Q650 para el público en general. 

 

 

  

10 de junio 

Fórum Majadas 

Pueden adquirir sus entradas a través 
de todoticket.com  

 Localidades 

Diamante  Q.850* 
Ultra                 Q750* 
VIP                   Q550* 
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“El alcalde de San Juan 

Sacatepéquez no es el dueño del 

parque, sino el pueblo”, afirmó la 

presidenciable de la coalición 

VALOR – Unionista, Zury Ríos. 

La candidata presidencial de la coalición 

VALOR-UNIONISTA, Zury Ríos, dijo en su 

mitín que el actual alcalde de San Juan 

Sacatepéquez no es el dueño del parque 

central, sino que el pueblo  es legítimo 

propietario; tales declaraciones surgen, 

luego de que le jefe edilicio negó el permiso 

al partido VALOR para realizar una actividad 

política en ese lugar, horas antes de que éste 

se llevara a cabo. 

 

“De la mano de Rubén Sinay, quien es el 

candidato a alcalde del partido VALOR, 

trabajaremos sin descanso para mejorar las 

condiciones de vida de los jóvenes, de los 

niños, de los adultos, de las madres, de los 

ancianos, de las familias. Todos deberían 

tener agua potable, por ejemplo. Ese no es 

un favor que deberían hacer las autoridades, 

sino que es su obligación”, dijo Zury Ríos, 

con una traducción simultánea en kaqchikel 

del candidato Rubén Sinay. 

 

La presidenciable, afirmó:  

“somos gente de VALOR y lucharemos sin 

descanso para construir la Guatemala que 

todos soñamos, a pesar de las adversidades, 

como la de ahora. Nada evitará que llevemos 

educación, seguridad y salud a las aldeas, a 

las comunidades. Vamos a construir centros 

de salud, pero en lo que ello ocurre, 

ejecutaremos un programa que se llama 

MEDIBUS, el cual consiste que un médico, 

una comadrona, personal de apoyo y una 

farmacia surtida  viajarán a cada rincón de 

Guatemala para atender a la población y que 

no haya necesidad de que ésta se 

trasladarse hacia los municipios”, agregó 

Zury Ríos. 

 

Cuando los transeúntes se acercaban a 

preguntar por el anunciado  evento de 

VALOR y Zury Ríos, el  que se llevaría a 

cabo en el Parque Central de San Juan 

Sacatepéquez, personal de la 

municipalidad indicaba que la actividad 

ya se había realizado por la mañana, 

cuando el mismo había sido convocado a 

las 14:30 horas del día de hoy. Asimismo, 

fueron desviados por otras calles los 

buses que se dirigían al evento, los cuales 

transportaban simpatizantes y afiliados 

de varias aldeas y comunidades; informó 

el portavoz de la coalición VALOR – 

Unionista. 

 

Durante su discurso, la candidata 

presidencial hizo un llamado y un 

compromiso con los vecinos de San 

Juan Sacatepéquez:  

En el área de salud, la 

presidenciable se refirió a los 

medibuses que llevarán los 

servicios de salud para las aldeas y 

caseríos; mientras se repara el 

hospital del municipio. 

“Este 25 de junio, tenemos una cita 

con la historia, pues debemos 

decidir quién dirigirá los destinos de 

la nación. En la soledad de la urna, 

cuando se encuentre frente a la 

papeleta, le pido que reflexione 

sobre cuál es la mejor opción para 

Guatemala y lo invito a votar por el 

partido VALOR en todas las 

papeletas, para que, desde la 

Municipalidad, el Congreso y el 

Ejecutivo trabajemos sin descanso 

por San Juan Sacatepéquez y toda 

Guatemala”, subrayó Zury Ríos. 

Zury Ríos hizo un recorrido también, 

por el mercado de Villa Nueva, 

Palencia y San José Pinula.  

Este domingo 28 de mayo, visitará 

Fraijanes, Villa Canales y Amatitlán, 

con lo cual terminará su gira del fin 

de semana. 
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IFC y Visa impulsan la transformación digital de 

cooperativas en Guatemala 
DigiLab Finance es el programa insignia para acelerar la transformación digital de instituciones financieras. En esta oportunidad, seis 

cooperativas de ahorro y crédito del país centroamericano, todas integrantes de la red Micoope, recibieron capacitación durante 12 

semanas para luego desarrollar una estrategia digital y una hoja de ruta con iniciativas de corto, mediano y largo plazo. 

 

“En nuestro objetivo de impulsar la transformación digital en Guatemala, ha sido muy satisfactorio trabajar con IFC y compartir 

aprendizajes y experiencias con seis cooperativas del país con el objetivo de innovar y desarrollar capacidades tecnológicas 

competitivas alineadas con el universo de pagos digitales que en Visa estamos forjando”, indicó Carmen Sánchez, Gerente General 

de Visa Guatemala.  

“Sabemos que la transformación digital y, por lo tanto, los pagos 

digitales no solo conectan personas y comercios, sino que también 

ayudan a que las economías prosperen”, agregó. De acuerdo con 

Liliana Pozzo, Gerente de Servicios de Asesoría Financiera para 

América Latina y Europa de IFC, “la digitalización hoy es un imperativo 

para las instituciones financieras de la región: para mantenerse 

competitivas y promover una recuperación resiliente e inclusiva, deben 

adaptar sus modelos de negocio a los nuevos tiempos”. 

 

Además, añadió, “la alianza entre IFC y Visa supone un paso clave para 

continuar apoyando la inclusión financiera en Guatemala”. 

En formato híbrido, la octava cohorte de DigiLab Finance contó con la 

participación de ejecutivos de las siguientes cooperativas financieras: 

Cosajo, Cosami, Fenacoac, Guayacan, Tonantel y Upa. El programa, 

que comenzó en febrero, incluyó talleres, conferencias y sesiones de trabajo y mentoría con expertos en transformación digital de 

IFC y Visa, además de especialistas externos, y culminó este mes con las presentaciones de estrategias basadas en modelos de 

negocio emergentes y las últimas tendencias tecnológicas. 

 

Hasta el momento, 36 entidades financieras de América Latina y el Caribe han completado el programa DigiLab Finance. La 
próxima edición, que se lanzará a mitad de este año y tendrá alcance regional, llevará el nombre DigiLab Data y buscará apoyar a 
entidades financieras en el desarrollo de una estrategia de datos que genere valor. 

Acerca de IFC 

La Corporación Financiera Internacional (IFC), organización que forma parte del Grupo Banco Mundial, es la principal institución 

internacional de desarrollo dedicada al sector privado de los mercados emergentes. Trabaja en más de 100 países y utiliza su capital, 

sus conocimientos especializados y su influencia para crear mercados y oportunidades en los países en desarrollo. Visite www.ifc.org. 

Acerca de Visa 

Visa (NYSE: V) es líder mundial en pagos digitales, facilitando transacciones de pago entre consumidores, comercios, instituciones 

financieras y entidades gubernamentales en más de 200 países y territorios. Más información en www.visa.com  
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Presidenciable de la Une, 

visita Villa Nueva y Mixco 

Con la frase San José "aquí me tienen" la presidenciable 

de la UNE, Sandra Torres, se comprometió con la 

construcción de un Centro de Atención Permanente (cap) 

con atención en salud y otras áreas, las 24 horas los siete 

días de la semana a partir del 14 de enero del siguiente 

año.  

Así también, aseguró que, al llegar a la presidencia, los 

programas sociales serán una realidad beneficiando las 

familias más necesitadas. Asistencia al adulto mayor, 

jubilados, pensionados y bolsa solidaria, forman parte de 

los programas que serán reactivados.  

Además, aseguro que el candidato a alcalde de Villa 

Nueva, Naaman Caj, contará con su apoyo para construir 

drenajes, introducción de agua potable, un mercado 

municipal, mejores carreteras, orden y transformación a 

San José. 

Atención en salud 

De igual forma, en Mixco, la presidenciable de la UNE, 

aseguró que en ese municipio construirá un hospital para 

que los vecinos ya no recurran al Roosevelt o el hospital 

de Antigua Guatemala y tengan atención inmediata.  

 

Seguridad ciudadana con el apoyo del ejército, internet en 

el parque de Mixco y ampliación en la distribución del 

agua potable, indicó Sandra Torres que forman parte de 

sus prioridades, como parte de su propuesta de un país 

seguro con corazón solidario. 

Apoyo directo a decenas de mujeres emprendedoras 

mixqueñas, facilitando el crédito a la palabra, es un pilar 

fundamental del plan del próximo gobierno de la UNE. Por 

ello, pidió el voto para el candidato a alcalde de Mixco por 

la UNE, Nilson Trabanino, con quien llevará a cabo la 

consolidación de los proyectos de gobierno. 

Vicepresidenta de EEUU, Kamala 

Harris reconoce esfuerzos 

conjuntos con Guatemala. 

La vicepresidenta y el presidente Giammattei discutieron los esfuerzos 

conjuntos para administrar la migración de forma humana y ordenada, 

incluyendo la creación de nuevas oportunidades para vías legales y la 

puesta en marcha de medidas estrictas de seguridad fronteriza.  

La vicepresidenta destacó el progreso realizado para abordar los 

impulsores de la migración mediante la implementación de la Estrategia 

de EE. UU. para abordar las causas fundamentales de la migración en 

Centroamérica, la cual ella lidera.   

La implementación de la estrategia incluye el anuncio de hoy de $44.5 

millones en financiamiento del gobierno de los Estados Unidos para 

combatir la violencia de género en la región.  La vicepresidenta actualizó 

al presidente Giammattei sobre los esfuerzos para crear oportunidades 

económicas en Guatemala por medio de la alianza que ella ha liderado 

con el sector privado, que ha generado más de $4.2 mil millones en 

inversiones del sector privado en el norte de Centroamérica, que está 

creando empleos, conectando personas al internet e incorporándolas al 

sistema financiero formal.  En vísperas de las elecciones generales del 

25 de junio en Guatemala, la vicepresidenta ratificó el apoyo de la 

administración Biden-Harris para unas elecciones libres, justas, 

inclusivas y pacíficas, y para un proceso electoral transparente.  
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  AGEXPORT reconoce la labor de INTECAP en el sector de 

 Contact Center & BPO   
 

Se entrego un reconocimiento al Instituto Técnico de Capacitación y Productividad (INTECAP) por parte de la Asociación 

Guatemalteca de Exportadores (AGEXPORT), como una forma de agradecer y reconocer el esfuerzo por escalar el programa Finishing 

School Certification for Call Center Representative, logrando transformar más vidas al formar capacidades en idioma inglés y abrirles 

una oportunidad de empleo en la industria de Contact Center & BPO. 

 

Con el propósito de generar más empleos formales en Guatemala, el Sector de Contact Center & BPO de AGEXPORT y su aliado 

estratégico, INTECAP, trabajan de forma conjunta desde hace 7 años en el programa Finishing School Certification for Call Center 

Representative, mismo que tiene como objetivo capacitar a estudiantes para comunicarse oralmente con fluidez y con una estructura 

correcta en el idioma inglés, otorgándoles así, una oportunidad de empleo en la industria.     

 

“El programa Finishing School Certification for Call Center Representative 

consiste en seleccionar a estudiantes e impartirles una capacitación intensiva de 

720 horas durante 18 semanas. De esta manera, al egresar del programa, los 

estudiantes optan por un empleo formal en las empresas de Contact Center & 

BPO socias de AGEXPORT y obtienen un salario competitivo de hasta 2 o 3 

veces el salario mínimo. Cabe resaltar que esta industria, Contact Center & BPO, 

está identificada como una de las de mayor potencial de generación de empleo 

para Guatemala, debido al crecimiento de la tercerización de servicios a nivel 

mundial, como también, el potencial de las características geográficas y 

demográficas”, explicó Gustavo Mendoza, Coordinador del Sector de Contact 

Center & BPO de AGEXPORT. 

 

Tomando en cuenta el éxito que ha tenido el programa Finishing School, impulsado por el Sector de Contact Center & BPO, 

AGEXPORT hizo entrega de un reconocimiento a la Junta Directiva de INTECAP que, por 7 años, se ha desempeñado como un aliado 

estratégico. El reconocimiento fue recibido por Ricardo Castillo Sinibaldi, Director Propietario Cámara de Industria; Juan Luis Barrios, 

Director Propietario Cámara del Agro; Bernardo Pineda, Director Propietario ABG y AGIS; Mirna Nij, Directora Propietaria Sector 

Laboral y Dennis Rodas, Gerente General de INTECAP. 

 

“La experiencia y el tiempo en AGEXPORT nos ha enseñado que abrir brechas y construir procesos a largo plazo cimentan cambios 

profundos que atienden las necesidades de este país, lo cual, solo se puede hacer sumando talentos y capacidades con socios 

estratégicos como INTECAP. Es por eso que, con este reconocimiento queremos agradecer, y a la vez, fortalecer nuestra alianza 

para seguir formando y generando empleo”, indicó Francisco Ralda, Vicepresidente de la Junta Directiva de AGEXPORT. 

 

¿Cuáles son los resultados del programa? 

Del 2015 al 2022, se han capacitado a 7 mil 302 estudiantes, de los cuales el 94% finalizaron los estudios y el 83% consiguieron un 

empleo. Además, del 2015 al 2023, se han capacitado a un total de 45 maestros de INTECAP en la metodología de inglés para el 

trabajo desarrollado por la industria de Contact Center & BPO. “Como parte de los planes entre AGEXPORT e INTECAP, está la 

búsqueda de ampliar la capacidad del programa Finishing School, atraer a más maestros e incrementar la cantidad de personas 

capacitadas cada año, generando así, más oportunidades de empleo para la población guatemalteca”, concluyó Mendoza. 

 
  

 

 

del Título 42. El DHS actualizó el plan en diciembre pasado y la semana pasada divulgó datos adicionales sobre los preparativos.  
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Presidenciable de 

CABAL visitó 

Suchitepéquez 

 

El presidenciable de CABAL, Edmond 

Mulet visitó Suchitepéquez.   Durante su 

visita hizo énfasis en el tema de las 

extorsiones y que éstas salen desde las 

cárceles, por lo que durante su Gobierno 

bloquearán las transmisiones telefónicas 

de todos los centros penitenciarios.  

El presidencible, comentó a los 

ciudadanos que impulsará una serie de 

proyectos para el beneficio de los 

pobladores: “becas para hijos de policías, 

crédito tasa 0% para vivienda y jubilación 

el 100%. Entrega de uniformes, equipo 

nuevo y moderno de última tecnología y 

capacitación constante, para dignificar a 

los policías y así  puedan enfrentar a la 

delincuencia”, explicó Mulet 

 

En horas de la tarde, Mulet realizó una 

actividad en la ciudad capital, donde 

también emitió un mensaje a los 

pobladores:  

“Cualquier funcionario o servidor público 

condenado por corrupción no podrá 

nunca volver a ejercer un puesto en la 

función pública”, reiteró Mulet 

 

De acuerdo con información de la 

Administración de Contingentes 

Arancelarios de la Dirección de 

Administración del Comercio Exterior 

(DACE) del Ministerio de Economía, 

hasta el 22 de mayo último se han 

adjudicado en general, certificados 

equivalentes a 54,259.55 de toneladas 

de diversos granos. 

 

 
 

Para maíz amarillo, del contingente por 

desabasto de 800,000 toneladas 

autorizado recientemente, se han 

autorizado 11,971.73 toneladas. 

 

Por aparte, en relación con el arroz en 

granza (con cáscara), hasta la fecha 

mencionada se han utilizado 19 

toneladas del contingente disponible por 

110 mil toneladas métricas. 

 

 
En lo que se refiere al maíz blanco, al 22 

de mayo pasado, se habían autorizado 

certificados por  37,268.82 toneladas, de 

un contingente por 50,000 toneladas 

métricas. En cuanto al frijol negro, del 

contingente que cobró vigencia el 1 de 

mayo último, por 5,000 toneladas, el 

mismo ya fue adjudicado en su totalidad. 

 

Hasta marzo de 2023, el contingente de  

desabasto de arroz no se había 

empezado a utilizar.    

 

Ha sido entre abril y mayo que 

incrementó considerablemente su uso.  
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Guatemala sede del 

primer simposio de 

Atención Primaria en 

Salud 

El 25 de mayo inició en Guatemala el Primer Simposio de 

Atención Primaria en Salud, donde expertos de 

Centroamérica y El Caribe abordarán temas clave en 

salud en el primer simposio de atención primaria.  

 

 

En un esfuerzo por promover la educación médica continua y mantener a los profesionales de la salud actualizados en los avances 

de la medicina y la ciencia a nivel internacional, se llevará a cabo el primer simposio de atención primaria &quot;El reto de una nueva 

era&quot;. Esta destacada actividad reunirá a más de 200 médicos de la región centroamericana y el Caribe, quienes tendrán la 

oportunidad de actualizar sus conocimientos y abordar temas relevantes para enfrentar los desafíos actuales en el tratamiento de los 

pacientes. 

El simposio, que se realiza del 25 al 28 de mayo, cuenta con la participación de 20 

conferencistas de renombre internacional, provenientes de Centroamérica, El Caribe, 

México, Colombia y Argentina. Estos expertos, de diversas disciplinas, compartirán sus 

conocimientos y experiencias para ofrecer a los asistentes una perspectiva integral 

sobre los últimos avances en diferentes áreas de la medicina. 

La doctora Ana Patricia Argueta, directora médica de ASOFARMA para Centroamérica 

y Caribe, expresó su satisfacción al convocar a médicos y conferencistas de alto nivel 

académico  de toda la región. 

Este primer simposio abrirá nuevas oportunidades de aprendizaje y  colaboración entre 

los médicos, permitiéndoles buscar alternativas innovadoras y tratamientos efectivos 

para sus pacientes. Durante los cuatro días de la actividad, se abordarán diversos 

temas de importancia en el ámbito de la atención primaria, como hipertensión arterial, 

diabetes, obesidad y otras enfermedades prevalentes. Estos temas serán impartidos 

en módulos por expertos en anestesiología, endocrinología, sexología, ginecología, 

cardiología y geriatría entre otros.  

La doctora Argueta enfatizó la importancia de la diversidad temática del simposio y su impacto en el conocimiento de los asistentes 

y, en última instancia, en el cuidado de sus pacientes. 

Cada uno de los módulos abordará aspectos clave de la medicina actual, como el manejo del dolor, la osteoporosis, las neurociencias, 

la ginecología, los trastornos metabólicos y las enfermedades cardiovasculares. Estamos seguros de que esta experiencia influirá 

positivamente en la práctica médica y en la calidad de atención brindada a los pacientes;. 

La realización de este primer simposio refuerza la importancia de la educación médica continua como una herramienta fundamental 

para mantener a los profesionales de la salud actualizados en un entorno de rápida evolución. La exposición a los avances de la 

medicina y la ciencia a nivel internacional fomenta una práctica médica informada y de calidad, beneficiando directamente a los 

médicos y pacientes.  
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